

Mardi

le 5 janvier 2010

Kabie'

Salinguendé
Aimeline

15 ans

En général à l'ouest on accorde peu de respect au personne d'ascendance africaine.

Nous devrions respecter nos frères et soeurs en Afrique et dans la diaspora africaine parce que nous devons préserver nos valeurs culturelles africaines, le respect de l'aîné en Afrique est une condition nécessaire pour assurer l'harmonie, la paix dans la famille, cela permet également d'instaurer la solidarité dans la mesure où aucun homme n'est seul en Afrique, mais dans le groupe donc ce respect favorise l'entraide. Il faut respecter car l'expérience vient des grands frères et soeurs pour l'enseigner aux petits frères, ils se maintiennent comme de bons enseignants pour indiquer et éduquer, ils ont la sagesse pour inciter aux petits frères lors des travaux champs, ébrie, la construction des cases etc.

Sujet 8

Comment la découverte des ressources naturels et minéraux a-t-elle affecté les pays africains, les plus particulièrement les personnes vivant aux emplacements où ces découvertes ont été faites?

A Votre avis, comment aurait-on pu gérer cette situation.

La grande révolution scientifique et technique s'est produite dans le monde au XIX^e siècle a eu de

profondes modifications sur la vie sociale et économique des populations. Ainsi, le continent africain n'en est pas resté en marge. Déjà pendant la colonisation de l'époque des manifestations de découvertes des ressources naturelles et minérales se faisaient sentir et c'est jusqu'à nos jours où l'Afrique devient le plus attractif des continents en matière de ressource. Pour plusieurs, même si ces découvertes ont profondément à certaines populations, elles sont de véritables sources de problème pour d'autres. N'est-ce pas là l'importance de la question suivante : « Comment la découverte des ressources naturelles et minérales a-t-elle affecté les pays africains et plus particulièrement les personnes vivant dans les localités où ces découvertes ont été faites ? » De cette question se pose le problème à savoir les conséquences de la découverte des ressources naturelles et minérales et les solutions pour mieux les utiliser. Ce qui sera bien sûr l'objet de notre développement.

La découverte des ressources naturelles et minérales a conduit les pays africains vers le chaos. Cependant une lueur d'espoir pour la population africaine semble se dessiner dans certaines contrées. En effet la découverte des ressources naturelles et minérales a permis de lutter contre le chômage à travers la création d'emplois pour les populations vivantes dans les sites, certains même en fait leurs principales activités et demeurent dans les sites pendant des années cela se justifie par la découverte de la mine de Kéré située à 25 km de Houmde et 150 au Burkina où soixante (60) emplois directs et 150 indirects seront offerts à la population. Aussi nous avons la création de centres de formation de jeunes filles pour lutter contre le chômage. En plus de la lutte contre le chômage, les sociétés minières se sont engagées pour aider les populations à sortir de la pauvreté. C'est

Il faut que la Société minière d'exploitation minière d'Afrique de l'Ouest (SEMAFO) amène à la disposition de la région de la baie du Nouhaou, et précisément aux populations de Bana et de Kana dont le lancement a eu lieu le 5 février 2009 à Bana des maisons, des puits, des maisons de jeunes, des écoles, des mosquées et églises, des centres de Santé.

Nécessaire, des motos-pompe, des meuleurs à grain, des tracteurs, des machines à coudre. Cela pourra réduire la pauvreté dans les pays africains. Enfin, la découverte des ressources naturelles et minérales a permis à certains pays de se mettre sur la voie du développement. Entre 1990 et 2006, la production du continent africain en pétrole a augmenté de 10%, passant de 7 à 10 millions de barils par jour et elle devrait augmenter de 5% d'ici 2010.

Cela représente une partie significative du produit intérieur brut (PIB) et des recettes fiscales pour les pays producteurs : plus de 20% du PIB pour l'Angola, plus de 77% des recettes fiscales du budget de ces pays entièrement alimenté par la vente des produits pétroliers.

Ce sont là quelques timides avantages liés à la découverte des ressources naturelles qui sont entre autres la lutte contre le chômage, la lutte contre la pauvreté et la vente des produits sur les budgets des Etats. Mais la véritable problème reste à souligner. Il s'agit là du "cauchemar" que vivent les pays dans la découverte des ressources.

Malgré la diversité des découvertes des ressources naturelles et minérales les pays africains et notamment les populations vivent une pauvreté grandissante avec la dégradation effrénée de l'environnement le tout provoqué par une malgouvernance dans nos Etats.

D'abord l'exploitation des ressources minières fait perdre aux Etats africains des centaines de milliers d'hectares de forêts chaque

chaque année. A cela il faut ajouter la dégradation des sols qui s'accompagne d'inondations dans ces zones, enfin l'exploitation du pétrole provoque la pollution non seulement de l'eau mais aussi de l'air. Tous ces facteurs ont pour conséquences l'échauffement de la terre, les changements climatiques due à la destruction de la couche d'ozone, l'apparition de maladies due à la poussière et bien d'autres.

Ensuite les Etats africains restent toujours des pays pauvres les ressources naturelles et minières n'ont pas pu résoudre la question de développement. Elles ont au contraire fait de ces Etats des zones de conflits où se mêlent rivalités ethnique, religieuses et régionales, certains conflits sont antérieurs à l'arrivée du pétrole (Angola, Soudan, Tchad) mais, dans tous les cas, ils sont exacerbés par l'argent du pétrole et les luttes pour l'appropriation de celui-ci. Aussi, chaque année nous assistons aux glissements de mines où des centaines de mineurs restent dans les décombres laissant ainsi des centaines d'orphelins et de veuves qui s'adonnent à la prostitution pour subvenir aux besoins familiaux, les conséquences de cette prostitution en ce moment sont connues : C'est le SIDA (Syndrome Immuno-Déficiency-Acquis) ce sont des cas sociaux et cela est une perte pour les Etats africains.

Enfin la découverte des ressources naturelles et minérales a entraîné la malgouvernance dans nos pays. En effet la corruption demeure malheureusement une des conséquences apparentes. Dans les pays pétroliers la corruption constitue un mal endémique qui détourne une partie du pétrolier. également, les détournements de fonds sont présents dans ces pays : la production pétrolière génère des richesses "farouches" que l'unité de compte des détournements est le million de dollars. En mars 2004 L'ONG britannique Global Witness a publié un rapport d'enquête qui dévoile ministrement les moyens par lesquels s'opère

Suite

Kabré'

P. Aiméline

15 ans

la déliquéfaction de l'argent du pétrole dans trois pays d'Afrique dont le Congo-Brazza ville, l'Angola et la Guinée Equatoriale, les royalties taxe, bonus versés lors de la découverte de nouveaux champs pétroliers, sans parler des projets gagés sur la production futures n'échappent au profit de quelques personnes.

Au terme de cette partie, il ressort que la découverte des ressources naturelles et minérales a plongé le continent noir dans une crise socio-économique partant de la dégradation de l'environnement à la malgouvernance via les pertes en vie humaines. Au vu de cela, la découverte aurait pu être gérée autrement.

Et pourtant il fallait instaurer une bonne démocratie dans le pays pétroliers. En effet, les populations profiteraient de ces découvertes si une bonne politique de répartition équitables des ressources de ces pays étaient mise en place. Le Burkina l'a compris en faisant construire des maisons aux populations déguerpies des sites dans la région de Bama et de Kana. Aussi il fallait mettre en place des lois pour réduire les risques de maladie dans ces zones en limitant la pollution de l'atmosphère.

Ensuite les gouvernements devraient s'engager volontairement à promouvoir plus de transparence dans les flux financiers du pétrole et leur affectation. Également les africains devraient codifier le commerce internationale des ressources naturelles enseignant des accords francs avec les partenaires accidentaux pour permettre l'équité du commerce internationale.

Enfin l'exploitation des ressources devraient se faire par des sociétés nationales, donc former les africains en ce domaine, en outre les gouvernements devraient libéraliser

l'échange pour permettre la concurrence entre les Etats occidentaux et asiatiques et donner des plus offrant.

On peut constater que les solutions à proposer pour mettre les africains sur la voie du développement sont énormes. Il fallait tout d'abord une bonne politique économique pour le continent et cela réduirait la corruption et les conflits.

En somme, de timides réalisations ont été faites dans les pays africains, mais le problème de la malédiction du pétrole des mines demeure cruel et même s'achemine vers que pour les Etats africains et particulièrement les populations. Des voies et des moyens devraient être adoptés mais les rendez-vous manqué entre la bonne gouvernance et la découverte des ressources doit être tenu car l'Afrique peut toujours compter en comptant sur ses hommes.